

# Filatelia

Por Juan Hernández Machado

## Un llamado a la caridad animal

**S**EGÚN cálculos de organizaciones internacionales, existen 600 millones de animales callejeros en el planeta, los que, además de ser un serio problema ético, también lo es sanitario. Afortunadamente, nuestro país se encuentra entre los que promueven su rescate, cuidado y atención.

Es alentador que la filatelia mundial se haya sumado a esta noble acción, a la que convoca las Naciones Unidas al establecer el 4 de abril como Día Mundial de los Animales Callejeros.



Emisión griega a favor de la atención de los animales callejeros.

Grecia presentó en el 2023 una emisión de dos bellos sellos postales que muestran a un gato y a un perro abandonados en ocasión del Día Mundial contra el Abandono de Mascotas,

que se celebra el último sábado de junio.

De esa forma, no solo contribuyen a hacer conciencia sobre la atención a estos animales desvalidos, sino que con la inclusión de

la huella de cada uno de estos dos animales nos ofrecen a los aficionados un material de interés para ampliar y mejorar las colecciones sobre animales de compañía.

# Palabreando

Por María Luisa García Moreno

## Amor y amistad

**E**N muchos lugares del mundo, el 14 de febrero se celebra el Día del amor y la amistad, también llamado Día de San Valentín.

Originalmente, era una festividad católica que conmemoraba las buenas obras realizadas por San Valentín de Roma y relacionadas con el amor y la afectividad. En realidad, hay tres santos con ese nombre: un médico y sacerdote romano, un obispo de la ciudad de Interamna (hoy Terni, Italia) y un obispo natural de Recia, en el siglo V. Los tres fueron martirizados y, después, santificados.

Sin embargo, la fiesta, muy extendida, tiene hoy una perspectiva laica, en la que se entrecen dos sentimientos universales, aunque el festejo suele ser personal, no debemos olvidar que hay muchos amores, entre ellos el que sentimos por la madre mayor, la Patria.

La palabra **amor** procede del latín *amor* y este de la raíz indoeuropea *amma* (voz infantil para llamar a la madre), también presente en el verbo latino *amare*. Según otra versión, se compone del prefijo *a-* y la palabra latina *mors* (muerte), de modo que vivir con amor equivale a vivir sin muerte.

La raíz *amma* también está en **amistad**, formada por el verbo *amare* + el sufijo *-dad*, que indica cualidad, de modo que significa "cualidad de amigo" y **amigo** se forma a partir de *amare* + el sufijo latino *-icus*. Por cierto, si le añadimos el prefijo latino *in-* tenemos *inimicus*, **enemigo**.

En su común origen etimológico está la razón de que hoy celebremos el Día del amor y la amistad. No todos los países lo festejan el 14 de febrero: en Bolivia, es el 21 de septiembre, primer día de primavera; en Brasil, el 12 de junio; en Colombia, el tercer sábado de septiembre. Los

mexicanos celebran el Día del amor el 14 de febrero y el 30 de julio el Día de la amistad.

Para concluir quiero hacerles un regalo: una de las más bellas definiciones de amor la hace nuestro José Martí en su drama *Adúltera*: "¡Amor es que dos espíritus se conozcan, se acaricien, se confundan, se ayuden a levantarse de la tierra, se eleven de ella en un solo y único ser; -nace en dos con el regocijo de mirarse; -alienta con la necesidad de verse. -Concluye con la imposibilidad de desunirse! No es torrente: es arroyo; no es hoguera, es llama; no es ímpetu, es paz".